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韩国首尔市长朴元淳：

首首尔尔将将与与山山东东一一起起擦擦亮亮蓝蓝天天
安倍欲与朴槿惠对话

近期不会访问朝鲜

本报讯 据共同社报道，日本
首相安倍晋三11月7日晚间在电视
节目中表示，有意借下周的亚太经
合组织（APEC）领导人非正式会议
等一系列国际会议之机与韩国总统
朴槿惠对话，他表示近期不会访问
朝鲜。

报道称，安倍就日韩关系强调：
“两国拥有相同的战略价值和利益，
希望能改善双边关系。”他同时表
示：“希望能借助多边场合以自然方
式会晤。”

安倍就APEC领导人非正式会
议期间与俄罗斯总统普京的会谈
称，“日俄尚未签署和平条约，希望
解决北方领土的归属问题，签署和
平条约。”

关于日朝围绕绑架问题的政府
间磋商，安倍表示，“还没有到进行

（非工作级别的）政治级别对话的阶
段”，表示近期不会访朝。

安倍还说，不考虑解散众院举
行大选。围绕解散众院举行大选的问
题，安倍表示：“首相一向会对这种问
题回答‘未予考虑’。实际上，我并未予
以考虑。”关于提升消费税率至10%一
事，安倍称：“如果不推动经济增长、不
摆脱通缩，就无法进行财政整顿，”重
申将在年底之前做出决断。

针对明年二战结束70周年的首
相谈话，安倍表示：“希望向全世界发
出讯息，表达日本的想法和理想。”

另据媒体此前报道，11月6日，
韩国外交部副部长赵兑烈代读的韩
国总统朴槿惠讲话称，韩日是“价值
共享”的邻国，但两国之间“有不少
问题有待解决”。 （中新）

韩国会通过法案

解散海岸警卫队

本报讯 韩国国会于11月7日召
开全体会议，会议通过了“岁月号”沉
船事故三项法案。美联社消息称，其中
一项由韩国国会投票通过的法案为
解散韩国海岸警卫队的议案。

“岁月号”沉船事故三项法案分
别是旨在查明“世越号”沉船事故真相
的《岁月号特别法》、为保障国民安全
而对政府组织进行改组的《政府组织
法》修订案，以及旨在根除隐匿犯罪
所得收益行为的《俞炳彦法》。

今年4月“岁月号”沉船事故发
生之后，韩国海岸警卫队被指在“岁
月号”沉没的初始阶段因不协调的
和缓慢的搜索和救援工作最终导致
300余人遇难或失踪。截至10月28
日，沉船事故造成304人遇难（包括
失踪者）、142人受伤，目前仍有9人
下落不明。

据韩联社消息，《政府组织法》
修订案主要内容为，新设国务总理
直属机构“国民安全处”。海洋警卫
队所属的海洋警察厅和消防防灾厅
分别被收编为国民安全处下属的海
洋警备安全本部和中央消防本部。
据此前5月19日韩国总统朴槿惠发
表的讲话内容，海洋警察厅的搜查
和情报职能将被移交给警察厅，海
洋搜救、海洋警备职能奖杯移交给
国家安全处。

自今年4月沉船事故发生以来，
韩国总统朴槿惠就已数次道歉，并
称“这次事故应对不力的最终责任
在我”。

据《纽约时报》此前报道，朴槿
惠称海岸警卫队没有竭尽全力拯救
学生。大部分死者和失踪者都是困
在渡轮上的学生，渡轮船员曾反复
要求他们留在业已危险倾侧的船
内。4月16日，首批抵达现场的海岸
警卫队船只救走了弃船的船长和其
他船员，但却几乎没有采取救助被
困学生的行动。 据澎湃新闻

11月8日，首尔市长朴元淳在山东大厦接受本报记者采访。 本报记者 郭建政 摄

11月3日到8日，韩国首尔市长
朴元淳率领的友好访问团先后访
问上海、四川及山东，与三个省市
的市长和省长就进一步促进首尔
与三省市在旅游、投资、电子政务
和环保等领域的合作进行了会谈。
作为此次中国行的最后一站，加强
首尔市与山东省在环保和经济方
面的合作，是朴元淳此行的重点。
据介绍，由市长亲自带队的首尔代
表团此次出席了“首尔市与山东省
环境技术合作论坛”。

“我在没有当市长之前就曾来
过山东，曲阜的孔庙、济南的趵突
泉、大明湖都在我的记忆中留下了
深刻的印象。”在8日的采访中，当
谈起自己此次访华的观感时，这位
市长对山东显得尤为亲切。他表
示，“山东是中国距离韩国最近的

省份，说鸡犬相闻也不为过。”而这
种接近为双方在经济和环保上加
强合作奠定了基础，在经济方面，
山东是韩企最早开始投资办厂的
中国省份，而在环保领域，身为邻
居的首尔和山东也有共同进行环
境治理的互相需求。

朴元淳介绍，作为地缘近邻，
山东省同首尔市此次签署了两省
市友好合作备忘录，提升双方交流
与合作的关系级别。他还透露，新
签署的这份备忘录主要内容包括：
搭建双方中小企业可交流平台、支
持建立产业园区、共享城市管理经
验、开展智库联合研究、建立两省
市之间的综合联络渠道、扩大人员
往来及在山东设立“首尔市事务
所”，在首尔市设立“山东事务所”
等务实合作措施。

首尔是山东的好邻居

采访中，朴元淳特别就双方下一步在环保方
面的合作进行了着重的介绍。“上世纪60年代到80

年代，首尔经历过一个城市快速发展的过程，那时
白天出门总是看不到蓝天。”朴元淳表示，作为韩
国的中心大城市，首尔在历史上也曾经历过一个

“烟锁迷城、雾失津渡”的时代，在上世纪90年代对
环境的治理过程中，积累了许多经验。“比如我们
重点对公交系统的尾气问题进行了治理，目前首
尔的公交车已经实现了100%依靠压缩天然气作为
燃料。”除此之外，通过建设地铁等依赖清洁能源
的交通设施，也是首尔环境治理中被证明为行之
有效的手段。

在本次“环境技术合作论坛”上，韩方的许多
环保技术也被集中介绍了过来。朴元淳表示：“韩
国研究环保性锅炉、低NOx燃烧器、脱氮设备、吸
入粉尘清洗车、汽车空转控制设备的五家企业参
加了这次论坛，并分享了经验。”

值得注意的是，朴元淳向记者透露，根据首尔
与山东省此次签署的改善大气质量问题合作备忘
录，山东省济南市将作为试点城市，将两省市的优
秀环境技术首先适用于济南市；两省市的优秀企
业将定期参加对方城市举办的博览会、论坛等活
动；两省市共同研究长距离移动时产生的污染物
质等课题。

“大气环境治理和改善，不是一个城市、一个
省份或一个国家的事情。我们要联合起来共同研
究、共同治理。因此，首尔市要与中国等东北亚国
家在改善大气质量方面建立实质性的合作关系，
首尔市将以与山东的合作为试点，继续与其他城
市建立大气环境保护合作体系。”

环境合作济南将“尝鲜”

“首尔可观光的地方很多，
三天你肯定玩不完。”11月8日，
韩国首尔市市长朴元淳在济南
接受本报记者采访，当记者要
求他为山东游客推荐一条“首
尔三日游”的旅游方案时，朴市
长笑言。

朴元淳市长率领的首尔市
代表团７日来到山东，在8日接
受媒体采访时，介绍了首尔市
与山东省在经济、环保方面的
合作前景，并大力推荐了韩国
的旅游文化。

自2011年起上台担任首尔市长的朴元淳，是
位特别注重推销首尔文化实力、振兴旅游产业的
市长。为了打造首尔的城市名片，今年10月25日，
他任命了以出演《来自星星的你》成名的韩国演员
金秀贤为首尔市形象大使。此次来华访问期间，他
甚至亲自跳“骑马舞”为首尔旅游做推介。

“首尔好玩的地方太多，三天你肯定玩不完。”
当记者提出希望能拿到一份“市长推荐”的“首尔
三日游”策划书时，朴元淳显得很开心，半打趣地
说道。

“首尔市有许多景点可供推荐，不过我觉得每
个人的兴趣不同，我们为此准备了富有针对性的
旅游项目。”朴元淳介绍说，如果游客是位韩剧迷，
可以参观《来自星星的你》电视剧的拍摄地。如果
他是位历史爱好者，首尔境内林立的寺庙建筑会
满足他的胃口。此外，适合年轻人玩乐的弘大街区
以及韩国新开辟的购物天堂“东大门设计广场”，
都会让不同喜好的游客感到不虚此行。

“你下次来首尔旅游时，请给我发Email，我为
你规划出适合旅游的线路。”这位市长用这样友善
而不失自豪的结束语，结束了对这个问题的回答。

在采访结束时，记者向朴元淳先生赠送了由
齐鲁晚报出版的《纸背》等书籍。在愉快地接受了
礼物后，朴元淳先生表示他一直对中国文化很感
兴趣，并笑称“今后要好好学学汉语”，希望今后通
过媒体加强双方的交流。

“下次来首尔，请给我发Email”

中韩自贸协定，山东获益大

中国国家主席习近平今年7月
访问韩国时，曾与韩国总统朴槿惠
达成共识，将力争在年内完成中韩
自贸协定谈判。在8日的采访中，朴
元淳也展望了中韩自贸协定谈判
的前景。他认为，自贸协定谈判一
旦完成，首尔市与山东省无疑将获
益巨大。

朴元淳透露，中韩自贸协定谈
判目前尚存在着一些争议点没有
谈妥，但是他相信最终完成的内容
会有助于两国国民和企业的利益，
当然也会有助于首尔和山东实现

更好的双赢。如果中韩自贸协定谈
判可以完成的话，由于山东在韩国
对外经贸交往中占有巨大的份额，
山东获得的利益一定是十分巨大
的。

朴元淳表示，签署中韩自由贸
易协定在韩国属于中央政府力推
的政策，但包括首尔在内的韩国各
地方政府都会出台相应的条例应
对条约签署后的情况，就首尔而
言，目前正致力于研究怎样才能让
协定签署后所产生的红利惠及普
通市民。

朴元淳市长翻阅本报赠送的《纸背》等书籍，并笑称“今后要好好学学汉
语”。 本报记者 郭建政 摄

本报记者 王昱
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